



© Charles Magand

Cet ouvrage commémore les cinquante ans de la chute de Saïgon et de l'exil des boat people, mais également le demi-siècle de l'accueil et de l'intégration de la diaspora vietnamienne en Suisse. Il a été écrit par Bertrand Stämpfli, qui a également réalisé les interviews et les podcasts vers

lesquels renvoient les différents QR Codes en marge de ses textes.

Ayant notamment été journaliste à *La Tribune de Genève* et à la Radio Suisse Romande, il est toujours pigiste et chroniqueur pour plusieurs titres en Suisse comme à l'étranger. Il travaille, par ailleurs, aussi dans le domaine de la communication, essentiellement au sein de différentes fondations, régies et autres entités publiques communales, cantonales et fédérales suisses.

Le Comité Suisse-Vietnam (Cosunam), qui lui a confié cette honorable tâche, lui a laissé une parfaite autonomie quant au choix des témoins, ainsi qu'une totale liberté éditoriale.

Sur la base des témoignages récoltés auprès de quelques grands témoins vietnamiens et suisses, dont il dresse des portraits sensibles, Bertrand Stämpfli contribue ainsi à faire œuvre de mémoire.

Par petites touches impressionnistes, il permet à de «petites» histoires individuelles de faire mieux comprendre la «grande» Histoire, en les inscrivant dans un tableau sans complaisance aucune envers quiconque.



## LES CINQUANTE PRINTEMPS DE L'EXIL

Bertrand STÄMPFLI

Bertrand STÄMPFLI

# LES CINQUANTE PRINTEMPS DE L'EXIL

**1975-2025**  
de la chute de Saïgon  
au demi-siècle d'accueil  
de la diaspora vietnamienne en Suisse

Préface de François Longchamp